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Editorial 

Conversar sobre 
Ciudad Humedal 
La decisión de Ramsar sobre Valdivia debe 

darse a conocer en los próximos días. 

nlos próximos días debiera conocerse 
la resolución de la Convención Ramsar 
respecto dela postulación realizada por 

el Estado de Chile para que Valdivia sea 

nombrada Ciudad Humedal y que pue- 
da formar parte del grupo de 43 ciudades que tienen 
este reconocimiento a nivel mundial, en atención a su 

preocupación por el cuidado de sus ecosistemas. 

Sila respuesta resulta favorable la capital de Los Ríos 

sería la primera de Latinoamérica y la segunda de to- 

doel continente americano en el listado de Ramsar, 
luego de la designación de Sackville, en Canadá, en 
2018. Esto implica que podría establecer vínculos de 

cooperación, postular a fondos y atraer unimportan- 

te turismo de intereses especiales. 

La propuesta fue presentada por la Cancillería en ma- 

yo del año pasado, convirtiendo la idea en una aspi- 
ración del país, vinculada también a la imagen inter- 

nacional de compromiso de preocupación ambiental 

que Chile busca proyectar, con apuestas como la re- 

ducción de emisiones contaminantes y la generación 

de energías renovables, limpias y no convencionales. 
Es decir, se trata de un paso con altas repercusiones. 

Pese a esta importancia, el tema no es conocido am- 

Ppliamente por la comunidad y muchos sectores se 

preguntan si esta denominación podría tener o no 

una incidencia respecto de mayores y más duras res- 

tricciones para el uso productivo del territorio. Al res- 
pecto, desde el municipio se ha respondido que una 

mención reputacional de este tipo no se traduce en 

reglas mayores, aunque sí implican un compromiso 

de respeto a normas ya existentes como la Ordenan- 

za Comunal de Humedales, que Valdivia tiene desde 
2016 y que en 2022 perfeccionó, incluyendo las dis- 
posiciones de la Ley de Humedales Urbanos (fue la 

primera de Chile en hacerlo), einnovando con la 

creación de grupos de “inspectores comunitarios vo- 

luntarios”, para ayudar a cuidar estos ecosistemas. 
Pese a esa respuesta, sin duda que este tema necesita 

clarificaciones. Por ello resultará interesante la reali- 
zación la próxima semana del conversatorio “Ciudad 

Humedal: Participación y efectos en la prosperidad”, 

convocado por las universidades San Sebastián y 

Austral de Chile, en conjunto con Visión Valdivia. 

Sin duda será un espacio constructivo para el inter- 

cambio de ideas al respecto. 
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Dr. Roberto Pastén 
Director de Centro de Desarrollo Sostenible, Facultad de Economía y Gobierno USS 

El valor del capital natural 
acedos décadas, esta pregunta aparentemente simple sacu- 
dióalaciudad de Valdivia: “¿Cuánto vale uncisne?”. Estain- 
terrogante, nacida en un contexto de crisis ambiental, re- 

veló una verdad profunda: la necesidad de entender nuestros eco- 
sistemas no solo como recursos económicos, sino como sistemas vi- 

vos, interconectados y esenciales paranuestra calidad de vida. 
El concepto de Capital Natural nos invita a realizar este cam- 

bio de paradigma. No se trata simplemente de asignar un valor 
monetario a elementos individuales de la naturaleza, como un 
cisne o unrio. Más bien, nos desafía a reconocer que humedales, 
bosques y cuencas hídricas son fundamentales para el bienestar 
humano y la sostenibilidad de nuestras actividades económicas. 
Estos ecosistemas no solo sostienen sectores como la agricultura 
y el turismo, sino que también actúan como reguladores del cli- 
ma, purificadores de agua y refugios de biodiversidad. 

ElMinisterio de HaciendadeChile ha enfatizado que protegeres- 
tecapitalnoesopcional, sino unrequisito indispensable paraalcan- 
zar un desarrollo sostenible. Este reconocimiento no solo está pre- 
sente entlas políticas nacionales, sino también enel trabajo deinsti- 
tuciones académicas como la Universidad San Sebastián. Desde Val- 

divia, nuestracasa de estudios buscaliderar este diálogo y generar so- 

  

luciones concretas a través de iniciativas como el Workshop In- 

ternacional “Capital Natural: Haciendo visible lo invisible”, orga- 
nizado por el Centro de Economía para el Desarrollo Sostenible 
(CEDES) de la Facultad de Economía y Gobierno. 

Este evento, que sellevaráa cabo los días 20 y 21 de enero de 
2025, reunirá a expertos de más de diez instituciones nacionales 
einternacionales, incluyendo la Universidad de Stanford, el Ban- 
co Mundial y la Universidad de Florencia. Entre las actividades 
más destacadas se encuentra el seminario “Integración del Capi- 

tal Natural en las Políticas Públicas: Lecciones desde la Cuenca del 
Río Bueno”. Este espacio, organizado en conjunto con el Comité 
Capital Natural de Chile, la Universidad deStanford y el Banco In- 
teramericano de Desarrollo, abordará aprendizajes clave sobre 
cómo incorporar el capital natural en la toma de decisiones de po- 
lítica públicas, con enfoque en la cuenca del Río Bueno. 

Este esfuerzo conjunto refuerza la importancia de integrar el 
capital natural enel corazón de nuestras decisiones. Desde Valdi- 
via, invitamos a todos los sectores de la sociedad a participar en 
este evento y aser parte de una discusión que, más que cuantii- 
car el valor de un cisne, busca hacer visible lo invisible: la inter- 
dependencia entre naturaleza y bienestar humano. 

  

  

  

O Humor 

    

    

   

  

   

    

   
DEPTO, DE 
TRAMITACIÓN 
DE TRÁMITES 

E 

        
  
  

(F) Frases 
“No recordaba un hecho como este, así que es una 
situación que nos genera mucho dolor (...) es materia que 
está siendo investigada por el fiscal y se está siendo el 
sumario administrative 

Ministro de Hacienda Mario Marcel 
Por caso de funcionaria que cayó de edificio del Ministerio y había denunciado maltrato laboral 

PP... O Archivo 
40 años | 17deencro de 1985 

Limpian playa Las Ánimas 

Un proyecto denominado “73” que 
consiste en mejorar en su totalidad 
la playa de Las Ánimasse encuentra 
concretando en este momento per- 
sonal del PEM (Plan de Empleo Mí- 
nimo) y POJH (Plan Ocupacional Je- 
fesde Hogar) de la Municipalidad de 
Valdivia. Especialmente se han con- 
centrado en la limpieza de maleza y 
“Huiros” enel lugar. 

30 años | 17deenero de1995 

Confirman pavimentación 

El Gobernador Provincial Jorge Vi- 

ves, dijo que se reunió con el direc- 
tor de Vialidad, para pasar revista y 
hacer un seguimiento de varias 
obras de pavimentación en desarro- 
llo, especialmenteel bacheo en Reu- 
mén y Nontuelá y lareparación dela 
ruta costera a Los Molinos. 

20 años| 17deenero de 2005 

Festival del Chocolate 
El delicioso evento denominado el 
Festival del Chocolate, el primero 
desutipo, se inauguró el 14 de ene- 
ro, realizándose en Río Bueno, or- 

ganizado por la Cámara de Comer- 
cio de esa comuna y un grupo de 
empresarios, para impulsar la acti- 
vidad turística en la zona.
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